



A las protestas de los estudiantes por la reducción en becas se suma hoy y mañana una huelga contra los grados de tres años. ÓSCAR VÁZQUEZ

Los rectores creen que hay «armas» para hacer sostenible la universidad

Animan al Gobierno a potenciar la olvidada financiación por resultados así como la participación de la empresa privada en la investigación

S. C. REDACCIÓN / LA VOZ

El portavoz del PP en el Congreso, Rafael Hernando, dijo ayer que la universidad española «tiene problemas» por lo que las comunidades deben «adoptar medidas». Repetía la opinión de la secretaria de Estado de Educación, Montserrat Gomendio, que la considera «insostenible».

Sin embargo, la CRUE, la conferencia de rectores, cree que Educación tiene «armas más que suficientes» para mejorar la financiación de la universidad «con independencia de que las responsabilidades en materia de educación estén transferidas». Lo dijo el presidente de la

«Si tienes un servicio y no lo financias, pues puedes conseguir que no sea sostenible»

Daniel Hernández
 Rector de la U. de Salamanca

mesa de gerentes, Manuel Parras (Universidad de Jaén), mientras el rector de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, era más crítico con la labor del Gobierno y aseguraba que «para que un sistema universitario sea sosteni-

ble lo primero que tiene que estar es financiado, porque cuesta lo que cuesta en España y en otro país», para añadir: «Pero claro, si tienes un servicio y no lo financias, pues puedes conseguir que no sea sostenible».

Parras, por su parte, se erigió en defensor de la financiación por resultados, que significa que Gobierno y universidades acuerden qué aspectos se van a potenciar —investigación, patentes, intercambio de estudiantes...— y parte de los fondos se reciban en función del éxito de estos indicadores en competencia con otras universidades.

La otra opción que barajan los

rectores es la participación de la empresa privada. El presidente de la comisión sectorial de I+D+i de la CRUE, José Carlos Gómez, recordó que España ocupa el décimo lugar en producción científica mundial, y «el 69 % procede de las universidades; el resto se reparte entre el sector sanitario y los centros del Gobierno (CSIC, Ciemat...), pero la empresa no entra». Para él, «en España la investigación sin las universidades se queda en muy poco», y es algo que hay que cambiar: «Tenemos un problema en la transferencia de conocimiento y en la publicación de patentes, y el país debe hacer un esfuerzo».

Armesto: «Estamos moi lonxe das pautas da UE en investimento»

El rector de la Universidad de Coruña cree que «o sistema universitario español está moi lonxe de cumprir coas pautas de investimento da UE para o ensino superior e I+D, que establece unha porcentaxe de investimento do 2 % do PIB, e que no Estado español se sitúa no 0,8 %». En vez de invertir más, dice Xosé Luís Armesto, el Gobierno apostó por el «repago, co aumento das taxas para as familias, de aumento das esixencias para obter unha bolsa e agora, de desregularización coa posibilidade de graos de tres anos».

Wert: «Claro que España se nutrirá de elementos de otros modelos»

El ministro de Educación, José Ignacio Wert, dijo que es preciso revisar el modelo de financiación actual del sistema universitario, si bien aseguró que por el momento «no hay ninguna decisión tomada» al respecto, tal y como recogió ayer Europa Press.

Wert apostó por «un proceso en el que tienen que participar todas las partes» y consideró que será un modelo «que naturalmente se nutrirá de elementos de otros modelos»; cuestionado sobre qué país inspirará la reforma, Wert apuntó que «no hay ningún cambio en perspectiva».

El conselleiro de Educación: «Galicia es una isla en positivo»

El nuevo conselleiro de Educación, Román Rodríguez, desmintió ayer a Gomendio al decir que Galicia «hizo los deberes» en materia universitaria y ahora es una «isla en positivo» en un sistema estatal que, aunque «viable» necesita «reformas». Frente a casos como el de la Complutense —«francamente mal gestionadas», consideró—, en Galicia, universidades y Xunta llevan «tiempo trabajando para blindar el sistema», y así se estableció un mapa consensuado de titulaciones y crece cada año la financiación por resultados.

Juan Luis Arsuaga: «Necesitamos dos o tres campus de primer nivel»

El director científico del Museo de la Evolución Humana (MEH), Juan Luis Arsuaga, advirtió a la agencia Efe que España necesita «como el comer» dos o tres universidades de primer nivel que sirvan para iniciar el «círculo virtuoso» de la I+D y «conectar investigación y empresa». El paleontólogo lamentó que España no consiga trasladar la investigación a la economía porque no hay una industria que financie la ciencia: «Es difícil ponerlo en marcha pero, una vez que arranque, el sistema se engrasa rápidamente».